



**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Buenas tardes a todas las señoras y señores Regidores, a la Síndico Municipal, sean ustedes bienvenidos, a la sesión Solemne de Cabildo. Le solicito al señor Secretario que pase de lista de asistencia y en su caso declare la existencia de quórum legal para sesionar”.

---

1.- Lista de Asistencia y declaración de quórum legal:

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago** procedió a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, la C. L.A.E. Síndica Municipal, María Concepción Irene García Almeida, los Ciudadanos Regidores: 1.-J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- L.A.A.M. Yazmín Barrón Ortiz, 3.- Pedro González Quiroz, 4.-María del Refugio López Escobedo, 5.- Javier Quiñones Botello (quien se integro después de iniciada la sesión), 6.- Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L.A. Carlo Lara Muruato, 8.-María de Jesús Cerros Ozuna, 9.- L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz, 10.-L.A.A.M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- Arq. Josué Miranda Castro, 12.- María Silvia Mendoza Rincón, 13.-L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas, 14.- M.A. Hiram Azael Galván”.

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Informe a la Honorable Asamblea que son 15 asistencias con derecho a voz y voto más el Secretario de Gobierno con voz informativa, por lo tanto se declara que existe quórum legal para sesionar y en consecuencia los acuerdos que emanen de esta sesión tendrán plena validez”.

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI y XII de la Constitución Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II, de la Ley Orgánica del Municipio; y 32 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta Sesión Solemne de Cabildo, en la cual quiero dar la más cordial de las bienvenidas a esta sesión y en su honor que estamos realizando al Excelentísimo Embajador en Cuba de Belarús, el doctor Vladzimir Astapenka, bienvenido a su casa Zacatecas, señor Embajador. Agradecer además la presencia de la Diputada Federal por Zacatecas Magdalena Núñez Monreal muchas gracias, del Subsecretario de Minería en el Gobierno del Estado de Zacatecas Cristohoper Ávila Mier, muchas gracias por acompañarnos. Una vez revisado el quórum le pido señor Secretario de a conocer el orden del día propuesto para esta sesión”.

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, a su consideración el proyecto de orden del día:

1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal.

2.- Discusión y, en su caso, aprobación del orden del día.



- 3.- Lectura del currículum del Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka.
- 4.- Entrega del título de Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka, por parte del C. Lic. Carlos Peña Badillo, Presidente Municipal de Zacatecas.
- 5.- Intervención del Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka.
- 6.- Intervención del C. Lic. Carlos Peña Badillo, Presidente Municipal de Zacatecas.”

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Muchas gracias, señor Secretario le solicito consulte a las señoras y señores integrantes de este Honorable Ayuntamiento, si es de aprobarse el proyecto del orden del día”.

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del orden del día. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. **(Punto de acuerdo número AHAZ/110/2014).**

---

**El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”.

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número 3.- Lectura del currículum del Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka.”

---

**El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Muchas Gracias señor Secretario, le concedemos el uso de la voz a la Regidora María del Refugio López Escobedo para que dé cuenta del currículum del Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba del Doctor Vladzimir Astapenka”.

---

**La C. Regidora, T.S. María del Refugio López Escobedo:**

“Muy buenas tardes”.

---

**El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Muchas gracias Regidora, y gracias a quien facilitó los lentes, continúe con el desarrollo de la sesión señor Secretario.”

---

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número 4.- Entrega del título de Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka, por parte del C. Lic. Carlos Peña Badillo, Presidente Municipal de Zacatecas”.

---

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Gracias señor Secretario, antes de pasar a la entrega solicitarle al excelentísimo señor Embajador y a la Diputada Magdalena Núñez nos puedan acompañar al frente de este recinto, los invito a tomar lectura por favor para dar lectura a este texto. En sesión ordinaria celebrada el pasado 30 de enero del 2014, el Honorable Ayuntamiento de Zacatecas aprobó se otorgara el título de Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, el Doctor Vladzimir Astapenka. Por lo tanto y con fundamento en el artículo 24 fracción V del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas es de otorgarse y se otorga el título de Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, el Doctor Vladzimir Astapenka, por ello le solicito ponerse de pie señor Embajador y así mismo a todos los integrantes de este Ayuntamiento (aplausos). Señor Secretario le solicito que continuemos con el desarrollo de la sesión”.

---

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Informo a la Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número 5.- Intervención del Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Doctor Vladzimir Astapenka”.

---

---

**El C. Embajador Excelentísimo Embajador Doctor Vladzimir Astapenka:**

“Con su permiso, desde aquí para verlos a todos y recordando mi página de Profesor en Derecho Internacional, no voy a proponerle una hora o dos de lecturas académicas, trataré de ser breve, pero, estimados amigas y amigos, señor Presidente Carlos Peña, para mí es un gran honor estar aquí y tener este gran recibimiento tan cordial, tan acogedor, imagino que ahora nosotros estamos haciendo historia, porque a un lado tenemos países tan alejados como Belarús, que está en el centro de Europa, a 11 o 12 mil kilómetros, nuestra tarea principal es hacerlo conocido con la gente, la producción y contactos que tenemos, y a eso dediqué mis esfuerzos a principios de los años noventa, cuando mi país recibió su independencia después de la disolución de la ex Unión Soviética, y ya más de veinte años seguimos desarrollando nuestro país y estado de manera independiente, creciente, es un estado que cuida a sus ciudadanos, desarrollando sus asistencias sociales, tenemos muchas cosas para discutir, mañana vamos a establecer o a desarrollar un grupo de amistad entre México y Belarús, el Parlamento de México, eso fue iniciativa de nuestra estimada Diputada Magdalena, y también



estoy muy agradecido por esa iniciativa, mi paso primero por México es visitar primero su estado, su ciudad, imagino que es una ciudad muy bella, pero no he tenido la oportunidad de conocerla, solamente ha sido de aquí al aeropuerto, pero estoy seguro de que voy a volver para traer ideas nuevas, para los contactos, para desarrollar vínculos económicos, sociales y culturales, y los invito a todos a visitar Belarús, a buscar las oportunidades que nosotros ofrecemos y para hacer una amistad. Para finalizar, si me permiten, también hacer este gesto pequeño pero significativo, aquí tengo un ejemplar de la producción holográfica de Belarús, un libro sobre nuestra capital y nuestras posibilidades, y le entrego ese libro, bastante pesado e informativo. Aquí tenemos un juego importante de música de Belarús y esto que el señor Presidente siempre necesita. Muchas Gracias”.

---

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Gracias señor Embajador por sus palabras, por sus detalles para el municipio de Zacatecas y, pedirle al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”

---

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Bien, tenemos como parte de las actividades un video para que el Cabildo conozca lo que es Belarús, por lo que pedimos a la gente de apoyo el video.

Se proyecta video”.

---

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Si me permite señor Embajador, a nombre de este Honorable Ayuntamiento queremos entregarle dos presentes muy significativos de lo que es nuestra tierra, de lo que es Zacatecas, de lo que es nuestra ciudad y de lo que es nuestro Estado, el primero de ellos es la fachada de Catedral de nuestro Zacatecas, que es un ícono de nuestra ciudad y que lo tenemos de esta tierra para el mundo, y hoy lo compartimos con usted, un digno representante. El segundo presente es significativo de nuestra tierra, por ello viene un manual de consumo, pero que estando en nuestra tierra tiene usted permiso de disfrutarlo, es un mezcal zacatecano que con mucho gusto se lo entregamos a usted, y lleva el nombre de un artista que puso muy en alto el nombre de nuestra tierra, Don Antonio Aguilar, con todo cariño para usted. En coordinación con el Gobierno del Estado de Zacatecas queremos, señor Embajador, presentarle un video de lo que es el Estado y la ciudad de Zacatecas, para que también pueda llevar en esta visita algo de lo mucho que Zacatecas tiene para ofrecerle al mundo.

Se proyecta video.”

Señor Secretario le solicito que continúe con la sesión.

---

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**

“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es el punto número 6.- Intervención del C. Lic. Carlos Peña Badillo, Presidente Municipal de Zacatecas”

---

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**

“Buenas tardes a todas y todos los integrantes del Honorable Ayuntamiento, a nuestro visitante distinguido, a quienes nos acompañan a nombre y representando a los medios de comunicación; como ya lo hemos hecho unos instantes antes, quiero darle la más cordial de las bienvenidas a esta la casa de todos los zacatecanos, pero desde hoy, una tierra que se siente contenta de ser visitada y que hoy extiende la mano para ese hermanamiento de proyectos y visión común en el desarrollo que todos queremos que tenga nuestro municipio, y por ello, qué mejor que sea usted ese conducto en esta su casa Excelentísimo Embajador de la República de Belarús en Cuba, Vladzimir Astapenka, bienvenido a su casa y enhorabuena, que esta visita sea de éxito para todos los zacatecanos, porque sé que no solamente se encantará de estar en Zacatecas, se enamorará de Zacatecas y, estoy seguro, que después vendrá e invertirá en Zacatecas, bienvenido a su casa. Agradecer sin duda cada vez que visita este edificio, le llena de satisfacción porque una vez que lo platicamos, ella llegó aquí primero como colaboradora en esta administración y un día le tocó la honrosa tarea de ser Alcaldesa de esta ciudad, para nosotros es importante tenerla en esta su casa, pero sobre todo para Zacatecas es de gran satisfacción tener una gran aliada y una voz en la Cámara de Diputados Federal, nuestra amiga la Diputada Magdalena Núñez Monreal, muchas gracias por acompañarnos esta tarde. Darle también la más cordial de las bienvenidas, y representando al Gobierno del Estado en esta visita, al Licenciado Cristopher Ávila Mier, Subsecretario de Minas y Parques Industriales, bienvenido a tu casa. Saludar también a la comitiva que el día de hoy viene acompañando al señor Embajador, Daniel Salazar y Raúl Guerrero, bienvenidos a su casa la Presidencia Municipal de Zacatecas. Esta tarde señor Embajador nos reúne al Ayuntamiento, a quienes son funcionarios de esta administración con gran satisfacción y orgullo recibir una visita de esta magnitud que, sin duda alguna, representa lazos para el crecimiento de Zacatecas, porque cada persona que nos visita, cada persona que viene a esta tierra se convierte en un promotor para el turismo y para la inversión en Zacatecas, esta capital nos pide a todos que conjuntemos esfuerzos, que tengamos una misma visión, pero sobre todo, cada persona que nos visita, como es el caso usted, como Embajador y digno representante de un país, se convierte en un promotor de esta ciudad; quiero invitarlo que se sienta cómodo, en su casa y bien atendido, pedirle que nos ayude a ser un promotor de nuestra ciudad, y quiero pedirle además, con la honrosa participación de las y los zacatecanos así como en atención a las atribuciones y competencias que me ha otorgado la ciudadanía, en esta ocasión reiterarle que en Zacatecas siempre lo recibirá con los brazos abiertos, porque en Zacatecas sabemos querer, sabemos entregarnos, pero sobre todo somos una tierra que le gusta trabajar y todo aquel que viene y nos invita al trabajo, a la unidad y al crecimiento se queda en el corazón de los zacatecanos, pero se lleva también una parte de nuestro corazón. Hablar de la capital de Zacatecas es hablar de uno de los extraordinarios y fascinantes lugares de México, ya que nuestra tierra y nuestra gente ha sido protagonistas de intensos momentos en la historia de nuestro país, como el pasaje que todos conocemos “la Toma de Zacatecas”, misma que fue la última y la más importante batalla de la Revolución Mexicana, la cual dio origen a la Convención de Aguascalientes, de la cual vino la Constitución de 1917 vigente a la fecha, con sus respectivas reformas y adiciones. Por ello en este 2014 esta ciudad cumplirá 100 años de haber vivido ese trascendental momento en la historia de México, historia de batalla, armas, de sangre, de guerra, de la cual ustedes no fueron exentos en otra parte del mundo, en otro momento de la historia, pero ambos países, en este caso en este estado y en esta tierra somos gente así como ustedes, que sabe sobreponerse, y que hoy pudimos apreciarlo en este video y que es un país que pugna hacia adelante y que con su gente ha sabido estar en los primeros lugares de la economía, y hoy nos enteramos, con envidia de la buena, sabemos que ustedes tienen alto índice de empleo y eso habla de los esfuerzos que están haciendo un país al que hay que aprenderle, hay que admirarle, y que hay que replicarle

la forma en que se trabaja y el fomento a la economía. De igual forma y como es del conocimiento público, la capital de Zacatecas cumple dos décadas de haber recibido el reconocimiento de su centro histórico como Patrimonio Mundial por parte de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. No solamente es la historia en la implacable belleza de edificios que se erigen sobre las caprichosas calles y callejones, sino que también es el arte y la cultura lo que vuelve inevitable la capital de Zacatecas, grandes poetas, escritores, músicos y artistas plásticos y artesanos han hecho de esta tierra un referente nacional; hoy los museos y bibliotecas son custodios de esta invaluable herencia. Me permito hablar respetuosamente de esta ciudad, que hoy recibe a este respetable y distinguido huésped, porque si hay algo que identifica a la capital de Zacatecas con la República de Belarús es precisamente el sentimiento de orgullo por el reconocimiento que se tiene de su patrimonio material como inmaterial; señor Embajador es para su servidor motivo de especial agrado recibirlo en la siempre heroica y ciudad de Zacatecas, y ser testigo de la transformación que como municipio y como sociedad estamos teniendo, puesto que convencidos estamos que aportaremos con gran voluntad nuestras capacidades, fuerzas y talento al desarrollo nacional, más ahora que vivimos una etapa de profundos cambios gracias a las reformas estructurales que ha impulsado el Gobierno Federal que conduce el Presidente Enrique Peña Nieto, y de las cuales forman parte todas y cada una de los Legisladores que tiene la voz de sus representados en la máxima tribuna de este país. A nivel estatal, gracias a la visión del Gobernador Miguel Alonso Reyes, las familias zacatecanas han empezado a transitar hacia un mejor horizonte, sin duda el hambre, la pobreza y la marginación deben y deberán ser historia del pasado; juntos, sociedad y gobierno estamos trabajando por mayores condiciones de bienestar social, por mayor crecimiento económico, por la igualdad de oportunidades en todas las regiones del municipio, por una comunidad con inclusión y con equidad, estamos sumando esfuerzos con los sectores de la población y entender proyectos que permitan detonar grandes potenciales de la capital de Zacatecas, que en el mediano plazo estas acciones logren traducirse en el reconocimiento de Zacatecas como una ciudad creativa, como una ciudad educadora; señor Embajador, a nombre del pueblo y gobierno de la capital de Zacatecas reciba nuestro reconocimiento a su trayectoria y nuestra gratitud por dedicar el tiempo en su agenda para visitar esta región de México, igualmente le agradezco que sea usted el portavoz y dé nuestro respetuoso saludo al Presidente Aleksander Lukashenko y a todo el pueblo de la República de Belarús; la capital de Zacatecas será hoy y siempre su casa y lo recibirá con los brazos abiertos, enhorabuena y bienvenido. Le solicito que continuemos con el desarrollo del orden del día”.

---

---

**El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:**  
“Informe a la Honorable Asamblea que el orden del día ha sido agotado”.

---

---

**El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:**  
“Gracias señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo otro asunto que tratar y siendo las catorce horas con doce minutos del día diez de febrero del 2014, se levanta esta sesión solemne de Cabildo agradeciendo a todos ustedes su asistencia”.

---

---